



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Las bajas del enemigo en Santa Quiteria ascienden a 407

Es rechazado un ataque a nuestras posiciones de Urquiola

Rumbos heroicos

Las últimas desesperadas, sangrientas e infructuosas sacudidas de los rojos, en la batalla de Madrid

15 tanques rusos son utilizados ya por nuestros soldados.—El 14 de abril ha sido un día más de triunfo para nuestros fuerzas

Crónica telefónica de nuestro corresponsal en el frente

Leganés, 14.—Todavía no está liquidada la gran batalla de Madrid. La tarde, y sobre todo la noche pasada, fueron de intenso jaleo. El ataque más intenso lo hicieron los rojos entre diez y doce de la noche, hacia el Cerro del Aguila, siempre con el propósito de infiltrarse hasta la Casa de Campo para tratar de cortarnos las comunicaciones con la Ciudad Universitaria. Si esto lo lograran se lanzarían con nuevos esfuerzos contra el sector que de hecho tenemos dentro del propio Madrid, para cercarle y apoderarse de él. Todo esto es tan fácil de advertir que nuestros jefes saben bien a qué atenerse y el general Iruretagoyena que manda la división número 1, que ha soportado las terribles embestidas, no ha dudado ni un instante del fracaso de las intenciones marxistas.

Pero pasados los cuatro días del período álgido de la batalla, fechas exactamente 9, 10, 11 y 12, la continuación del esfuerzo marxista se justifica por la obligación de mostrar a la plebe algún éxito parcial que, sin embargo, todavía no ha llegado.

Ahora bien: ¿tendrán estos sucesos repercusión inmediata en el curso de las operaciones y en la caída de la capital? La respuesta es difícil, y, sin embargo, ha sido el propio Miaja quien ha declarado en sus desdichados discursos que si no rompía el cerco antes del 14 de abril habría perdido la confianza en las tropas republicanas. Pero es evidente que la hecatombe que han sufrido reviste proporciones

EL MAL TIEMPO PERSISTE EN EL FRENTE DE VIZCAYA

San Sebastián.—Otro día de mal tiempo que ha impedido el avance a nuestras fuerzas. Conociendo la topografía del terreno, puede explicarse el que nuestras fuerzas no puedan realizar operaciones en esta clase de suelo. Durante el día de ayer los rojos, conocedores del terreno, intentaron un golpe de mano sobre nuestras posiciones; un grupo de soldados falangistas los hicieron frente persiguiéndolos, y siendo ocupadas sus posiciones. El número de muertos cansados al enemigo fueron sesenta

cóloales y excede de todo cuanto habíamos presenciado hasta el presente en la guerra. Porque han sido las mejores tropas rojas las gentes de las brigadas internacionales de choque mejor preparadas, uniformadas y pertrechadas, las que han quedado pulverizadas a lo largo de la carretera de la Coruña. Y de todo ese poderoso Ejército, aparte de los heridos, cuyo número no nos atrevemos siquiera a concretar, quedan en el campo, desde Sicilia Molinero hasta la Ciudad Universitaria, doce o catorce mil cadáveres pudriéndose a la intemperie, que aún no se sabe cuándo ni cómo podrán recibir tierra.

Los esfuerzos de ayer por tarde y noche, habrían

recibido en otro tiempo nombre de durísima batalla. Después del "fregado" de los días anteriores, todos estuvimos conformes en afirmar que la lucha, pese a la dureza, no revestía los extraordinarios caracteres de los días anteriores. Eso

Los rojos atacan con menos violencia que otros días

Salamanca.—Los rojos madrileños han atacado con menos violencia que otros días y con distinta táctica; la infantería roja marchaba delante, y apoyándola detrás, varios tanques. En el espacio existente entre la Casa de Campo y Cuesta de las Perdices, realizaron diversos ataques, sin conseguir los objetivos que se habían propuesto. A la media hora de comenzado el combate cuatro tanques caían en nuestro poder, incendiados. Las fuerzas, desmoralizadas por este hecho, emprendieron la huida, siendo en la misma diezmados por nuestras máquinas. Fueron cogidos muertos un teniente coronel checo y dos capitanes; el número de muertos causados al enemigo se eleva a 340, que son enterrados por nuestras fuerzas.

La fiesta tranquila del 14 de abril quedó reducida en Madrid a tres discursos radiados

Ha estado de por sí tranquila la ofensiva roja sobre el frente de Madrid. Al menos, hoy ha sido de una fisonomía igual a la de los días de calma que antecedieron a la acometida monótona de cañones y tableteo y ráfagas de las máquinas automáticas.

Donde dirigía sus tiros las piezas enemigas, aunque sin eficacia, fué a la Casa de Campo, por la parte izquierda, y por Ciempozuelos y la Marañosa, por la derecha.

En este último sector fué más intenso el fuego de fusil y mortero, pero siempre sin intentar ataque alguno, sino de posición a posición, de trinchera a trinchera. Nos confirma, por lo tanto, nuestras afirmaciones de ayer. No han conseguido más que diezmar sus lucidas tropas y premiar el esfuerzo de los últimos cinco ataques, donde perdieron los alientos y esperanzas.

Fueron demasiado confiados en sus flamantes brigadas internacionales y demasiado ignorantes de lo que son y pueden ser nuestros soldados. Miaja, pensando primero cercar a nuestras guarniciones de la Ciudad Universitaria y cortarles la retirada al mismo tiempo que son puestas las huestes moscovitas en fuego, nuestras posiciones del N. O. del cerco. Aunque esto militarmente no hubiese tenido importancia alguna, hubiera bastado más que suficiente para festejar y pregonar al mundo entero que había comenzado a cavar la tumba del fascismo.

Figuráos cómo hubiera celebrado de haber hecho realidad los que soñaron en esta jornada del 14 de abril, y, sin embargo, qué diferente ha sido.

En el campo yacen tendidos en el suelo miles y miles de cadáveres. Desde nuestros observatorios hemos podido advertir el silencio del ir y venir de los hombres que to-

davía están recogiendo los heridos que en la precipitada fuga de días pasados dejaron abandonados. Por el interior del Pardo discurren numerosas ambulancias que conducen a los heridos a los puestos de socorro, que están completamente abarrotados. Tantos cadáveres hay, que nuestro Mando ha dispuesto que los soldados den sepultura a los cadáveres cercanos a las líneas nacionalistas. Por caridad cristiana, y en evitación de posibles enfermedades que la fetidez de los muertos pudiera producir. Esto sucede en la guerra.

Y en la capital, ¿cómo se ha celebrado el 14 de abril?

He estado atento a la radio; el único acto fué el que celebró prensa y propaganda roja. Hablaron un tal Carreño, el alcalde Fernández Quer y Miaja. Todos en tonos bajos, sin hablar de la ofensiva y orillando el tema y acudiendo a lo de siempre. Lo que más interés ha tenido es la última parte del discurso pronunciado por el sustituto de Pedro Rico. Con vehemencia y angustia pidió a las mujeres madrileñas evacuasen la capital para que quedase en ciudad de combate; dijo que no se podía vencer con rapidez al enemigo, sino que costaría mucho el hacerlo. Miaja leyó unas cuartillas completamente demagógicas y terminó con un viva el comunismo, pero todo sin ardor, apagadamente, y en esto consistió el acto que allí tan pobremente tuvieron que celebrar el 14 de abril los que soñaron con estrépito de triunfo. Nuestra aviación les hicieron una visita, que fué a la vez de reconocimiento de la capital, de castigo y bombardeo de las posiciones militares. Acentúase las esperanzas imposibles y próximos acontecimientos que harán cambiar por completo la fisonomía de la guerra.

HERMINIO PINILLA YUBERO

Se pide la destitución de Galarza

Valencia.—En la capital se produjeron en el día de ayer diversas manifestaciones en las cuales se pedía a grandes gritos la destitución de Galarza, con motivo de haber realizado numerosas detenciones de anarquistas; un grupo de éstos en el momento que salía el jefe del gobierno Largo Caballero, se abalanzó sobre él con intención de agredirle. La guardia de milicianos hizo algunos disparos resultando muerto uno de los agresores.

sí, donde la ofensiva fué más intensa fué en los discursos desde por la mañana hasta por la noche; no cesaron las invitaciones a pasarse, algunas de ellas di-

El pueblo de Salamanca aclama al General Franco

Salamanca.—Al ser conocidos por el pueblo de Salamanca los éxitos de las tropas nacionalistas en el frente de Madrid, se lanzaron a la calle dirigiéndose al Cuartel General del Generalísimo, aclamándole.

cha por el propio Miaja, y todas tan mentirosas como de costumbre, atribuyéndose éxitos fantásticos, lejos, naturalmente, del sector donde hablaban.

Hubo un suceso de extraordinario valor que influyó mucho en el fracaso de sus intentos. Fué a mediodía, cuando intentaron un ataque precedidos de los tanques. Estos, en gran número, avanzaron protegiendo a la infantería, y en el momento culminante un cañonazo nuestro del quince y medio cayó entre cuatro tanques, de los cuales uno voló, mientras los otros tres explotaban y ofrecían envueltos en llamas un espectáculo aterrador.

E instantáneamente, los restantes carros volvieron grupas, y aquella infantería quedó abandonada a su suerte entre nuestros fusiles próximos y sus propias ametralladoras, que no les dejaban retroceder.

Más tarde, hubo otro esfuerzo rojo, para el cual tenían preparado un tren blindado que salió de lo que queda de la estación del

(Continúa en la página 8)

Miaja va a ser condecorado

Madrid.—En el día de hoy y con motivo de celebrarse el aniversario de la antigua República, será condecorado con la Cruz Laureada de San Fernando el general Miaja; desde luego que la condecoración será llamada Cruz Laureada del compañero Fernando.

Los mismos rojos desmienten sus éxitos

Madrid.—El comunicado oficial rojo del día de ayer desmiente sus propios éxitos. Dice así: «En las primeras horas de la mañana hubo intenso cañoneo faccioso sobre las posiciones leales; el elemento faccioso inició un impetuoso ataque sobre las posiciones leales del Puente de los Franceses, siendo contenido en sus avances, Termina recomendando serenidad y un viva a la República del 14 de abril.

Véase en 8.ª página el reportaje

«Cómo me apoderé de Sevilla»

Boletín

Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División.— Sigue la recogida de muertos y material en los sectores de Almedívar y Huesca; en este último punto van recogidos 86 muertos más de los dados anteriormente, y en el de Santa Quiteria se elevan las bajas causadas al enemigo a 407, unas 200 más de las incluidas en partes anteriores, entre ellas la del comandante del batallón Krakoski, un capitán, varios tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas, en esta zona, un teniente, dos sargentos y 16 soldados.

6.ª División.— Sin novedad, con fuego de fusil y cañón en los sectores de Vizcaya, habiéndose rechazado un ataque enemigo en el de Urquiola. El temporal de lluvias limita la actividad en este frente.

8.ª División y Divisiones de Avila y Soria.— Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.— Ligeros tiroteos en la mayoría de los sectores.

Es falso cuanto manifiestan los partes oficiales y las radios rojas sobre progreso y mejora de posiciones en los sectores de Madrid, donde han sufrido los marxistas durísimo quebranto en días anteriores. La Ciudad Universitaria disfruta de su libre comunicación, manteniendo sus tropas su moral y alto espíritu, siendo una es pina clavada en el corazón de Madrid, habiendo sido infructuosos cuantos intentos han llevado a cabo para intentar arrebatárnoslo.

Ejército del Sur

En Córdoba han sido rechazados varios ataques enemigos a nuestras posiciones de la Sierra de la Grana. Tiroteos en los demás sectores.

Salamanca 14 de Abril de 1937.— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Visado por la Censura

Se coge al enemigo numeroso material de guerra

San Sebastián.— En los desesperados ataques realizados ayer en el frente de Vizcaya, las fuerzas rojas abandonaron gran cantidad de material, en su mayoría ametralladoras, fusiles ametralladores, granadas de mano y veintidós pistolas.

Aún no se ha recogido todo el material abandonado por falta de personal encargado de su recuperación, dificultan lo esta operación la configuración del terreno.